



# 青少対だより 12

◆青少対川口ホームページ  
<http://seisyonai-kawaguti.org/>

青少対川口

検索

発行:八王子市青少年対策川口地区委員会  
事務局:川口中学校内 TEL 042-654-2485



川口中学校

10月8日(水)、9日(木)の2日間、川口地区の小・中学校で「あいさつ運動」がありました。台風18号が過ぎ去り、秋の気配を少しずつ感じ始める頃、みんな元気に登校しています。前回のあいさつ運動では恥ずかしそうにしていた一年生も、今回は自分からあいさつをしてくれました。成長を感じますね。



上川口小学校



川口小学校



松枝小学校



美山小学校

## 平成二十六年度 第二回 あいさつ運動

(通算16回目)



## 「性格は習慣の束」

八王子市立美山小学校 校長 中込 順子

「校長先生、おはようございます。」今日も子供達の元気な挨拶が聞かれます。

「校長先生」と呼びかけてくれるとうれしいですね。

学校生活では、あいさつをはじめとする、集団生活に必要とされるきまりや行動様式について、その必要性と重要性を子供達に理解させることから指導を始めます。それを毎日の生活の中で、同じように繰り返させ、習慣化させていきます。同じ動作や行動が繰り返されてパターンができ、習慣となります。

「性格は習慣の束」と言われます。よい性格を形成していくためには、よい習慣を身に付けることが重要だと言われています。何気ない一日一日の生活の積み重ねが私たちの習慣となり、やがては人格形成に大きな影響を与えるということです。ちょっと気を付けて、意識して行えばできるよいことを繰り返し行い、習慣化する積み重ねが大切なではないでしょうか。何事も習慣化してしまうと苦も無くできます。習慣化するまで意識して行うことの手助けをお願いいたします。



**めだかの学校****活動報告****マスつかみ大会****9/23(上川口小学校区)**

天候にも恵まれ、子ども達は、ヒンヤリ冷たい川に元気いっぱい素足で入ってびしょびしょになりながら、マスのつかみ取りにチャレンジ！

子どもは、コツをつかむのが早いようで、すぐに素手でマスをゲット！大したものです。一方、大人達は、そんな子ども達の様子を、「転んでケガをしないか」、「汚れた洗濯物が増えるなあ」と心配です。小さな子どもからお父さんまで、無邪気に大はしゃぎ。少しくらいのケガはしょうがない。子どもはわんぱくぐらいいが丁度いい。



朝早くからPTAの皆さんにはカレー作りに大忙し！段ボールのテーブルで避難所体験をしながら、アルファ米で作った美味しいカレーを食べました。起震車訓練では、関東大震災の揺れを体験。訓練だから、怖いの半分、楽しいの半分。でもね、いつ起きるかわからない本当の大地震は、樂しくはなくて、とっても怖いです。日頃から心の準備をしておこうね。

**防災セミナー 10/18  
(川口小学校区)****もちつき大会  
12/6**

今回のもちつき大会は、学校公開に合わせてくれたお陰で、たくさんのお父さんが参加してくれました。つき手には不自由しませんでした。5、6年生の男子は火の当番、女子は調理の手伝い。低学年の子ども達は九九をかけ声に、目を輝かせ明るい笑顔で、重たい杵に振り回していました。美味しいおもちをたくさん食べた一日でした。

**ゆずり葉の集い  
12/6(上川口小学校区)**

「ゆずり葉」は、若葉が伸びると古い葉が落ちる樹木で、世代交代の意味があります。上川には伝統的な技を伝える大人がいて、それを教わる子どもがいます。竹細工、わら細工、ペゴマなど。いつの時代も変わらぬ「遊び」の楽しさ。特に手作りの遊び道具は、今の子ども達には、より新鮮なのかもしれません。

**活動報告****めだかの学校**

## めだかの学校

## 活動報告



## もちつき大会 12/23

(松枝小学校区)

唐松町会子ども部主催、青少対・松枝小PTAの共催で開かれました。当日は穏やかな晴天に恵まれ、日向は温かく、もちつき日和でした。松枝小から校長先生を始め、副校長先生・守安先生も参加して頂きました。大人も子ども達も、もちつきを体験しました。子どもにとっては、杵は重たいようで、持ち上げるのがやっとという子どももいました。これも良い経験になったことでしょう。今回は、餅米を55kg用意しましたが、皆さん、お腹いっぱいになったかな?味付けのバラエティも豊富でした。子供たちには、納豆が一番人気です。恒例のお供え餅も、作ることが出来ました。

参加人数は、子供 72名、大人(町会・PTA・松枝小先生方・女性部・子供部・ご家族 他)78名でした。皆さん、ご協力ありがとうございました。



## どんど焼き 1/12

(上川口小学校区)

お正月に飾った「松飾り」や「しめ縄」、「書き初め」や「古いお札」などを焼き、その年の無病息災を願います。その火で焼いた「まゆだま(団子)」を食べたり、持ち帰った灰を家の周りにまくのも病除けになるそうです。お正月に迎えた年神様が、この火と煙に送られて天にもどると考えられているそうです。徐々になくなりかけてきている「どんど焼き」。続けていきたい行事です。



## たき火まつり

2/9 (川口小学校区)

昔は、そこかしこで、たき火を焚いていました。今は、いろいろと規制があって、火遊びはできなくなっています。火のまわりは、熱くてじっとしていられません。顔が焼けるように真っ赤になってしまいます。また、煙はくせもの。煙をよけて、なぜかよけた方へ動いてきます。不思議なことだけど、誰もが経験したことでしょう。たき火の中へ、マシュマロと手作りのだんごをかざし、焼いて食べました。焼いたマシュマロはどんな味なのでしょうか。熱さに耐えて自分で焼いたマシュマロもだんごも、さぞ美味しいかったことと思います。また、PTAのお母さん方が作ってくれた、あつあつの豚汁も、具がたくさん入っていて、とっても美味しいいただきました。



## 活動報告



## めだかの学校



## 思春期講座 10/4

### 「スマホ・インターネットの危険」

～子どもを犯罪から守るために～



子どもをインターネットの危険から守る技術はいくつかあります。  
それは、フィルタリングやウィルス対策です。

しかし、フィルタリングで防げないネットトラブルとして、コミュニケーションによるトラブルがあります。最近有名なコミュニケーションアプリ(LINEやカカオトーク)、ソーシャル・ネットワーキング・サービス(Facebook、Twitterなど)は、上手に使えば有用ですが、わからない相手とのやりとり、既読無視の問題からトラブルに発展することが多くなっています。  
子どもにスマホを与えて安心？  
実は安全ではありません。まずは、保護者がインターネットを理解し、家庭内のルールを作り、子ども達が犯罪に巻き込まれないようにしましょう。(青少対主催・川口児童館共催)



NTTドコモケータイ安全教室  
インストラクターの佐藤さん

## おみくじ

## わいわいランド 11/1

「やまゆり祭」「おみくじ」の  
2ブースをお手伝いしました。

毎年、1,000名を超える参加者のある「やまゆり館まつり」その中でも、子ども達に大人気の「わいわいランド」。体育館の中には、たくさんのブースが設置され、ゲームや食べ物など、子どもにはワクワクのブースばかり。もちろん、そんなブースを楽しむのもいいのですが、実は子ども達に社会勉強させる場でもあるのです。子ども達は、各自バスポートを持って、各ブースに行き、そのブースで仕事をします。限られた時間ではありますが、仕事の成果として、すべてのブースで使えるスタンプを給与してもらえるのです。つまり、「働く」ことを勉強しているのです。よく働く子やそうでない子、大人とのコミュニケーションが上手な子、営業が上手な子、サポートする子、いろいろな子どもがいます。こんな小さな体験が、やがては一人前の社会人になるための第一歩なのかもしれません。

(やまゆり住民協議会主催・川口児童館共催)



川口地区育成指導員と青少対の小宮会員

「八王子市青少年育成指導員」  
青少年の健全育成のため、パトロールや環境調査などを行っています。  
写真は、11月に行ったキャンペーンのときのものです。檜原交差点で、歩行者や信号待ちの車の運転手に「子ども達の見守り」をお願いしました。その後、やまゆり館まつり会場にて、啓発物(弁当箱)を配付しながらキャンペーン活動を行いました。



橋原地区育成指導員、駐在さんと…

知ってるかな?

# 自転車

# のルール、あれこれ

## ① 自転車は車道通行が原則

道路交通法上、自転車は**軽車両**と位置づけられています。したがって、歩道と車道の区別があるところは、車道通行が原則です。



このような乗り方は危険です。  
絶対にやめましょう!!

## ② 車道は左側を通行

自転車は、車道の**左側**に寄って通行しなければなりません。



**赤さし運転**  
赤をさしながらの運転は、視界を妨げる所以危險です。  
向の日はカッパ等を着いましょう。

**携帯電話の使用**  
携帯電話を使いながら運転すると、注意力が落ちて、とっつきの度合いが悪くなります。



**ヘッドホンの着用**  
ヘッドホンを着けていると、周囲の音が聞こえにくいで、車両につながりやすくなります。

**片手、手放し運転**  
片手や両手を離しての運転は、安全を失いやすくなります。

## ③ 歩道は歩行者優先で、車道寄りを徐行

歩道では、**すぐに停止できる速度**で走行し、歩行者の妨げとなる場合は一時停止しなければなりません。



## ④ 安全ルールを守る



飲酒運転

二人乗り

並進走行



信号を守る

一時停止

夜間前照灯

違反をすると、こんなに厳しい行政処分を受けます！		
左の番号	ルール	懲役 又は 罰金 (~以下) (~以下)
①	車道通行	3ヶ月 5万円
②	左側通行	3ヶ月 5万円
③	歩道通行	— 2万円
④	飲酒運転	5年 100万円
	二人乗り	— 5万円
	並進走行	— 2万円
	前照灯	— 5万円
	信号無視	3ヶ月 5万円
⑤	一時停止	3ヶ月 5万円
	ヘルメット	— —

## ⑤ 子どもはヘルメットを着用

児童(6歳以上13歳未満)・幼児(6歳未満)の保護責任者は、児童・幼児に**乗車用ヘルメット**をかぶらせましょう。

上記の危険運転等で警察から指導・警告を受けても從わないということが、3年間に2回あると、講習受講が義務づけられ、受講しない場合、罰金が科されます。(改正道路交通法平成27年6月施行)

最近、自転車事故による損害賠償を求める裁判が急増しています。中には9,500万円もの損害賠償金支払命令の判決も出ています。自転車に乗る方は保険加入を考えて！

『参考資料』(公財)自転車駐車場整備センター

つくろう 青少年をはぐくむ 良い環境

青少年健全育成  
**協力店**



青少年が健やかに育つ環境づくりに協力しています  
八王子市

このステッカーが目印

現在、川口地区では、28の店舗が**青少年健全育成協力店**として登録しています。この協力店は、次の7つのことを行います。

1. 非行の原因となったり、他人に迷惑を与えると思われる商品を青少年に売らない。
2. 店内が非行グループのたまり場にならないように留意する。
3. 店内の環境が非行を誘因すると思われる場合は、自主的に改善する。
4. 青少年に相応しくない行為を発見したときは「温かい一言」をかける。
5. 必要に応じて学校や関係機関に連絡し、早期に非行の芽を摘みとる。
6. 地域の青少年健全育成活動に協力する。
7. 所定の標示板を店内に掲出する。

《協力店舗》 登録指定番号欄

ファミリーマート八王子川口店、理容ジン、フジミツ理容室、ヘアーサロン高取、ヘアーメンズサロンイチノセ、西川商店、オレンジマートわかばやし、黒沢商店、馬場商店、丁字屋、フードショップながよし、須崎輪業、スナックこんちゃん、スナック絵夢、福徳川口店、ピューターズ、上川薬局、くるまやラーメンハ王子店、ピューターズ、エコス川口店、居酒屋ほんぽこ、セブンイレブンハ王子川口店、セブンイレブン川口東店、ウェルシア薬局ハ王子川口店、カットサロンボンド、ファミリーマートハ王子川口東店、田舎まんじゅう、ローソンハ王子川口店



# 地域清掃活動

## 川口中学校 12/21

部活動で登校している中学生と、日頃学校を利用している地域の方々、PTAの皆さん、青少対が参加した清掃活動。生徒達は、川に入ってゴミ拾い。学校周辺や校庭のゴミも拾いました。拾ったゴミは、手分けをして分別します。

寒空の下、学校周辺のゴミを拾って綺麗になった通学路を眺めながら、ボランティア活動をした生徒達の綺麗な心に、グッとしみ入る炊き出しの美味しい豚汁が振る舞われました。



## 美山小学校区 2/14



澄み渡る青空と冷たい北風。体を動かすには絶好の清掃活動日和になりました。美山小の子ども達、PTA、地域の皆さん、碎石協会関係者の皆さん、約50名の参加がありました。美山小学校からスタートし、主に通学路のゴミ拾いをしました。ゴミの中には、家庭ゴミなどが多く見られ、「どうしてこんな物をするの？」を感じることも… 集めたゴミは、ボランティア袋で15袋になりました。



## 川口中学校 3/13



春のポカポカ陽気の中、約120人の生徒達が通い慣れた通学路を中心に行いました。3年間お世話になった学校、地域への感謝を込めて、「飛ぶ鳥跡を濁さず」の精神の下、一生懸命に清掃しました。生徒達は、ゴミ袋を片手に、川口川に下りて、ペットボトルや空き缶を拾い上げたり、道ばたに捨ててあるタバコの吸い殻やビニールのゴミなどを拾い集めました。毎年行っている清掃活動ですが、今回は例年に比べ、ゴミが少なかったようです。清掃活動の後は、PTAのお母さん方が作ってくれた豚汁をいただきました。

もうすぐお彼岸とはいえ、風がとても冷たい日でした。上川には「癒しの散歩道」があります。地域の方々のご尽力、ご協力によって、自然が守られています。今回は、その散歩道の周囲に三つ葉ツツジの苗を植えました。急な斜面で、転びそうになりました。やがて、綺麗な色とりどりの花を咲かせてくれるでしょう。その後、上川トンネルまで歩道の清掃活動。震えるような寒さの中、子ども達は一生懸命にゴミを拾っていました。みなさん、ゴミのポイ捨てはやめましょう！！



## 上川口小学校区 3/15

